

藤江の里

多面的・多角的に考える授業 ～道徳科授業参観～

ようやく朝晩が涼しくなり、秋を感じられるようになりました。9月13日（金）は、道徳科の授業参観をしました。「自己を見つめ、物事を広い視野から多面的・多角的に考え、自己の生き方についての考えを深める」子どもたちの学びの様子を学校関係者評価委員の方や保護者の皆様に見ていただきました。道徳科は、子どもたちがよりよく生きるための基盤となる道徳性を養う時間です。授業の中で子どもたちは、「自分だったらどうするだろう？」と自己を見つめ、考えを交流する中で自分とは違う考え方に気づいたり、友達の良い考えを見つけ、今後生かしていきたいという思いを持ちたりしていました。

学校関係者の皆様、保護者の皆様、お忙しい中授業参観においでくださりありがとうございました。

学びと生活をアップデート～課題改善に取り組もう～

春に実施した全国学力・学習状況調査（6年対象）及び学びの伸びを把握する調査（4～6年対象）の結果が届きました。個人結果をもとに担任が児童一人一人と面談を行い、何をどのように学んでいくか改善に向けて話し合いました。また、学校として国語・算数・生活について課題と要因を分析しました。今後、児童とともに改善にむけて、取り組んでいきます。

- 【国語】・資料と資料を関連付けて必要な情報を捉えることに課題がある。
 - ・言葉のもつ意味理解が不十分なため、活用できていない。
- 【算数】・具体的な数、必要な言葉を用いて考えを的確に記述することに課題がある。
 - ・何が問われているのか、課題解決のために必要な情報は何か考えることが不十分なため、情報を取り出すことができていない。
- 【生活】・平日20時から23時の間にゲームやテレビ視聴（インターネットを含む）、SNSを行っている回答した児童が多く、就寝時刻も22時から24時、中には24時以降とした児童がみられる。

文部科学省がH26年に行った「睡眠を中心とした生活習慣と子供の自立等との関係性に関する調査の結果」では、次の内容で相関関係が見られるとされています。

- ・学校がある日とない日で起床時刻が2時間以上ずれることがよくある子供ほど、午前の授業中に眠くて仕方がないことがよくあると回答する割合が高い。【小・中・高】
- ・学校から帰宅後に30分以上の仮眠をとることがある子供ほど、午前中に調子が悪いことがあると回答する割合が高い。【小・中・高】
- ・朝食時に家の人との会話が長い子供ほど、自分のことが好きと回答する割合が高い。【小・中・高】
- ・携帯電話・スマートフォン（スマホ）との接触時間（ゲーム除く）が長い子供ほど、就寝時刻が遅い。【小・中・高】
- ・寝る直前まで各種の情報機器（テレビ、ゲーム、携帯・スマホ、パソコン等）に接触することがよくある子供ほど、朝、ふとんから出るのがつらいと感じることがあると回答する割合が高い。【小・中・高】
- ・就寝時刻が遅い子供ほど、自分のことが好きと回答する割合が低く、なんでもないのでいらいらすることがあると回答する割合が高い。【小・中】

小・中・高校生は1日当たり60分以上からだを動かし、スクリーンタイム（テレビ視聴やゲーム・スマホ利用など）は2時間以下にすることが推奨されています。今後、毎月行っている「やりきり週間」の中に生活を振り返る項目を取り入れていきます。自己のくらしを見つめ、生活習慣の改善を図ってほしいと思います。保護者の皆様におかれましても、ゲームやテレビ視聴（インターネットを含む）の時間、就寝時刻等についてお子さんと話し合ってくださいませよう願います。

10月行事予定		
日	曜	学校行事・PTA行事
1	火	委員会 ALT
2	水	学校朝会 PTA見送り活動 学校図書館運営委員会※昼休憩
3	木	西部地区小中合同研修会
4	金	
5	土	
6	日	
7	月	
8	火	民生委員挨拶運動※朝 クラブ⑤⑥
9	水	視力検査1・2年 スクールカウンセラー※午後
10	木	視力検査3・4年 修学旅行1日目※6年
11	金	視力検査5年 ALT 修学旅行2日目
12	土	
13	日	
14	月	スポーツの日
15	火	集金引落日
16	水	PTA見送り活動 ALT 視力検査6年
17	木	読み聞かせ1～5年
18	金	スクールカウンセラー相談日 10月 9日(水)13:45～16:45 10月30日(水)10:15～13:15 相談希望のある方は、担任または教頭へお知らせください。
19	土	
20	日	
21	月	
22	火	学校関係者評価会議(金江小) 15:00～16:30
23	水	
24	木	ALT
25	金	集金再引落日 ALT
26	土	
27	日	
28	月	精華中学校区合同研修会 ※藤江小 6年授業研究
29	火	
30	水	代表者会※昼休憩 スクールカウンセラー※午前
31	木	宿泊学習※5年

やりきり週間

1・2・3年生社会見学

1～3年生が9月20日(金)に社会見学に行きました。1・2年生の見学先は、新市歴史民族博物館・あしあとスクエア・松永図書館でした。新市歴史博物館では、藍染め体験を行いました。ゴムで布を絞り模様を作ったハンカチを藍染めの液に浸し、洗って空気に触れさせるときれいな藍色が浮かび上がりました。子ども達は「ああ、これが藍色というのかあ。」と感動しました。あしあとスクエアで昼食をとった後、松永図書館へ行きました。読み聞かせをしていただき、普段入れない閉架書庫にも入らせていただき、たくさんの図書の本にびっくりしました。

3年生の見学先は、寺岡有機醸造株式会社・福山西消防署・ハローズ南松永店でした。3年生は、国語の説明文「すがたをかえる大豆」を学習するので、大豆が姿を変え、醤油となっていく様子を寺岡有機醸造株式会社でよく調べることができました。福山市西消防署では、人々の命を守るために働いておられることや火災発生時の迅速な取組について深く学びました。ハローズ南松永店では、お客さんが買い物しやすいように商品を並べてあることを知り、実際にお買い物をしました。300円で何を買うことができるか計算しながら買い物をすることで、算数の学習の実際の場として行うことができました。

このように普段接することができないようなものを見たり、体験したりして、とても楽しく学習を深めることができました

スクールローズガーデン

25日に3～6年生は、バラ出前講座として育苗担当の技術員さんに剪定の仕方を教えていただき、剪定を行いました。地域の方も参加くださり子ども達と一緒に剪定してくださいました。今度は11月頃にバラが咲くそうです。今から楽しみです。

一輪車に乗って体づくり

日本教育公務員弘済会広島支部より一輪車5台をいただきました。新品ぴかぴか、16インチと18インチのノーパンクタイヤの一輪車です。廊下で一輪車を目にした子ども達から「ピカピカじゃなあ。」「パンクしないとは、安心じゃ・・・」という声が聞こえてきていました。涼しくなり、スポーツの秋が到来です。

さっそく体づくり委員会が一輪車の利用の仕方について、



考えてくれました。これから一輪車乗りにチャレンジです。がんばれ、藤江っ子。

お知らせ

10月15日(火)～30日(水)の期間、本校の卒業生で学校教育体験活動をする学生さんが来られます。どうぞよろしくお願いいたします。

11月の主な予定

- 1日(金) 5年宿泊学習
6年こころの劇場午後
14:30下校
- 5日(火) クラブ⑤⑥ 一斉防災訓練②
学校行こう週間授業公開午前
- 6日(水) PTA 見送り活動
学校行こう週間授業公開午前
- 7日(木) 読書交流
金江小と5年・精華中と6年
学校行こう週間授業公開午前
- 8日(金) 精華中学校オープンスクール
- 9日(土) 陸上記録会 8:45~13:30
- 11日(月) 児童鑑賞会②③
- 12日(火) 民生委員朝の挨拶運動 委員会
- 13日(水) スクールカウンセラー午後
- 14日(木) 読み聞かせ
スクールフェスティバル準備
- 15日(金) 集金引落日
スクールフェスティバル
9:30~11:05
- 19日(火) 4年社会見学 お弁当持参
- 20日(水) PTA 見送り活動
- 25日(月) 集金再引落日
- 28日(木) 就学時健康診断 14:45~